

## Sin empleo, 2 millones 365 mil personas (El Financiero 17/08/09)

Sin empleo, 2 millones 365 mil personas (El Financiero 17/08/09) Arturo Robles Lunes, 17 de agosto de 2009 Registra la TDA su peor segundo trimestre desde que se tienen estadísticas. 771 mil 767 más que en igual periodo de 2008. Récord en la economía informal; llega a 12.2 millones. - Desocupadas, 2.4 millones de personas Los indicadores de ocupación y empleo en el país tuvieron en el segundo trimestre de 2009 su peor desempeño desde 2005, fecha en que inició el cálculo de los indicadores, aunque los desocupados, subocupados e informales alcanzaron niveles sin precedentes. Resultados trimestrales de ocupación y empleo que elabora el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) revelaron que la población ocupada en el país totalizó, en el periodo de referencia, 43.3 millones de personas, 522.4 mil menos que en igual lapso de 2008. Con esta reducción, la ocupación en el país sumó tres trimestres consecutivos con contracciones en la mano de obra, y su peor comportamiento desde que se tienen registros. Los más afectados en la disminución del personal ocupado fueron los asalariados con una reducción de 266 mil 254 personas en la nómina, 50 por ciento de las pérdidas totales, al pasar de 28 millones 905 mil a 28 millones 639 mil trabajadores. La caída de la mano de obra asalariada afecta el desempeño del mercado interno, toda vez que estos trabajadores constituyen casi dos terceras partes de la ocupación nacional. Tal situación ha contribuido para que los trabajadores que inician una actividad formal por cuenta propia aumentaran en casi cien mil personas en 12 meses, al pasar de nueve millones 868 mil en el segundo trimestre de 2008 a nueve millones 967 mil en igual periodo de 2009. Sin embargo, también aumentó la población que trabaja por cuenta propia pero en el sector informal, el cual conforma 28.1 por ciento de la ocupación nacional, y que en los últimos doce meses aumentó en 126 mil 978 personas, lo que significó que se dedicaran a esta actividad 12 millones 189 mil 449 mexicanos, la mayor proporción desde que se tienen registros. Con respecto a la desocupación nacional, el INEGI dio a conocer que ascendió a dos millones 365 mil personas, es decir, 5.2 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA) y que significó un aumento de 771 mil 767 personas con relación al segundo trimestre de 2008. Este nivel de desocupados, según las cifras, es el más elevado desde que se tienen registros del mercado laboral, y muestra un comportamiento paralelo al del mercado informal. Del cuarto trimestre de 2008 al periodo en cuestión se han despedido a 442 mil 478 personas, lo que significó 58 por ciento de los despidos reportados. Los datos indican que nueve de cada diez trabajadores desempleados cuentan con experiencia, mientras que el 1 por ciento restante es la población que se incorpora al mercado laboral y que no cuenta con antecedentes laborales. Esta situación se presenta más crítica para la mano de obra desempleada que cuenta con un mayor nivel de estudios; 38.7 por ciento de los desempleados tiene al menos estudios de secundaria, mientras que 32.1 por ciento cuenta con una preparación académica media superior o superior. Estos dos grupos suman un millón 676 mil desempleados, es decir, 71 por ciento de la mano de obra sin trabajo. A este panorama se suman los subocupados, individuos que tienen necesidad de otro trabajo, los cuales según los datos alcanzaron niveles históricos al sumar cuatro millones 827 mil personas, un millón 811 individuos más que en el segundo trimestre de 2008, incremento sin precedentes y que significó una tasa de 11.1 por ciento de la población ocupada total.